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1. СМИ о Таймыре 
 

Путин поручил возвести новый аэропорт на полуострове Таймыр 
Президент России Владимир Путин поручил возвести в 2027-2029 годах в бухте 

Ефремова полуострова Таймыр новый аэропорт. Перечень поручений по итогам рабочей 
поездки президента РФ в Мурманск 27 марта 2025 года опубликован на сайте Кремля. 

"Для агломерации Диксон… строительство нового аэропорта в бухте Ефремова 
полуострова Таймыр в 2027-2029 годах", - говорится в приложении к перечню поручений. 

РИА Новости 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке поздравили музейных работников и поблагодарили дарителей 

15 мая, накануне Международного дня музеев, в Таймырском краеведческом музее 
царила торжественная атмосфера. В этот день состоялось мероприятие, посвященное 
профессиональному празднику всех, кто посвятил свою жизнь сохранению и популяризации 
истории и культуры Таймыра. 

С теплыми словами поздравлений и искренней благодарностью к сотрудникам музея 
обратились председатель Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов 
Владимир Шишов, заместитель главы Таймыра по социальной политике Татьяна Друппова, 
председатель Дудинского городского Совета депутатов Сергей Бородин. 

Кульминацией торжественной части стало награждение сотрудников музея. Главный 
инженер, начальник инженерно-технического отдела Таймырского краеведческого музея, 
Александр Борец и заведующий отделом автоматизации и визуальных технологий Борис 
Калюжный были удостоены благодарственного письма Законодательного Собрания 
Красноярского края. Старший научный сотрудник Любовь Начинкина и электромеханик 
Виталий Прокопьев получили Почетные грамоты Главы Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района, а уборщик служебных помещений, Ольга Антонова, была отмечена 
Благодарностью Главы района, что подчеркивает важность вклада каждого сотрудника в 
общее дело. 

В рамках мероприятия коллектив музея выразил искреннюю благодарность всем 
дарителям, которые пополняют фонды музея своими ценными экспонатами. Ведущие 
мероприятия отметили, что благодаря щедрости и патриотизму дарителей, экспозиции музея 
постоянно обновляются, становясь еще более интересными и информативными для 
посетителей. Были названы имена всех дарителей, и их вклад был особо подчеркнут… 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Потанин заявил о готовности «с удовольствием вернуться» в 1989 год 

Глава «Интерроса» заявил, что вернулся бы в конец 80-х и пережил бы эти годы еще 
раз, но «с высоты опыта, уверенности в своих собственных силах, навыков», которые 
приобрел. С 1983 по 1990 год он работал в Минторге СССР 

Глава «Интерроса» Владимир Потанин на открытой встрече со студентами и 
стипендиатами своей программы признался, что хотел бы вернуться в конец 1980-х годов, но 
с теми знаниями и опытом, которыми обладает сейчас, передает корреспондент РБК. 

«Я бы с удовольствием вернулся в 1989 год и это все сначала еще раз прожил. Но уже с 
высоты того опыта, той уверенности в своих собственных силах, тех навыков, которые я 
приобрел», — сказал он. 

Многие богатые люди чувствуют неуверенность и страх лишиться денег, к которым 
относятся «не как к строительному материалу, из которого можно что-то построить», заявил 
Потанин. 

По словам бизнесмена, в 1990-х годах, когда «можно было легко попасть под пулю», 
многие разбогатели не по заслугам, а благодаря обстоятельствам или связям. «Не судите 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

богатых, которые жадные», — добавил он и призвал посочувствовать тем, кто боится «все 
потерять и потерять смысл своей жизни». 

В 2019 году глава «Интерроса» называл экономические реформы в России в 1990-х 
годах необходимыми, чтобы предотвратить распад страны. В интервью Bloomberg бизнесмен 
сравнивал реформы с «болезненной операцией или лекарством». 

РБК 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В 59 муниципалитетах Красноярского края обновят или отремонтируют объекты ЖКХ 
Субсидия в размере 700 млн руб, выделенная на повышение эксплуатационной 

надежности объектов коммунальной инфраструктуры территорий Красноярского края, 
распределена между 59 муниципалитетами. 

В районах проведут реконструкцию теплоисточников, модернизацию участков тепловых, 
водопроводных и канализационных сетей, напорных коллекторов, очистных сооружений 
водоснабжения и водоотведения, водозаборных скважин, водонапорных башен. 

Кроме того, приобретут: в Зеленогорске машину для откачки отложений ила, в 
Большемуртинском районе автоматизированную модульную твердотопливную котельную, в 
Иланском районе комплект спецтехники для обеспечения функционирования инженерных 
систем: экскаватор, трактор, грунторез, в Партизанском районе вакуумную машину для 
вывоза жидких бытовых отходов, в Саянском и Тюхтетском районах озоно-фильтровальные 
станции для очистки воды, в Ужурском районе автомобиль для подвоза питьевой воды 
жителям д. Камышта, в поселке Шушенское создадут аварийно-ремонтную мастерскую с 
перевозкой людей на базе автомобиля ГАЗон Next. 

В министерстве строительства и ЖКХ региона добавили, что до конца месяца будут 
распределены еще 350 млн, преимущественно на ремонт сетей теплоснабжения. 

Напомним, в этом году в рамках нацпроекта «Инфраструктура для жизни» в Ермаковском 
и Норильске стартует реконструкция объектов питьевого водоснабжения на общую сумму 
более 1,1 млрд рублей. 

НКК 
 

Мошенники за неделю похитили у 147 жителей края больше 27 млн рублей 
С начала года жертвами мошенников стали 3436 жителей Красноярского края. 

Статистику предоставили в прокуратуре. Причиненный ущерб за этот период — 874 млн 799 
тысячи 967 рублей. Из них больше 27 млн рублей похитили у 147 жителей за последнюю 
неделю. 

Процент раскрываемости таких преступлений на данный момент — 26,5% (раскрыто 638 
преступлений). В суды края сейчас направлено 295 уголовных дел. 

По каждому случаю возбуждены и расследуются уголовные дела. Жителям края 
напоминают о бдительности. Не следует называть незнакомцам код из смс, даже если они 
представляются сотрудниками официальных ведомств. 

sibnovosti.ru 
В Красноярском крае еще у 450 человек выявили ВИЧ-инфекцию 

В первом квартале 2025 года в Красноярском крае было зарегистрировано более 450 
впервые выявленных случаев ВИЧ-инфицирования. В Роспотребнадзоре сообщили, что в 
структуре заболевших сегодня превалируют мужчины. 

Однако по внешнему виду человека нельзя узнать болен он или нет. Единственный 
способ точно узнать есть ли у человека ВИЧ-инфекция — это пройти обследование. Чем 
раньше установлен диагноз, тем больше шансов продлить жизнь и улучшить ее качество. 

Существуют эффективные методы диагностики и лечения, благодаря чему болезнь 
можно выявить на ранней стадии и не допустить ее пагубного воздействия на организм. 
Принимая антиретровирусную терапию пациент с ВИЧ может прожить столько, сколько в 
среднем живет обычный человек. 

newslab 
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В Красноярском крае работают 72 музея. 18 мая отмечается Международный день 
музеев 

В Международный день музеев красноярские статистики поделились информацией о 
количестве музеев и особенностях их фондов в регионах Енисейской Сибири. 

По данным Красноярскстата, в Красноярском крае функционируют 72 музея, в фондах 
которых хранится 1,7 миллиона экспонатов. Из них около 17,4 тысячи — это изделия из 
драгоценных металлов и камней. 

В Хакасии насчитывается 24 музея. В фондах этих музеев хранятся 306 тысяч 
экспонатов, из которых 1,8 тысячи изготовлены из драгоценных материалов. 

В Тыве работают 12 музеев. В их фондах хранятся 182 тысячи экспонатов, из них 6,8 
тысячи — изделия из драгоценных металлов и камней. 

НКК 
 

5. СМИ о России 
 

Путин выступил с поручениями по развитию Арктической зоны 
Путин поручил до 1 июля утвердить планы по развитию опорных населенных пунктов 

Арктики 
Президент России Владимир Путин поручил подготовить предложения по актуализации 

положений указов об основах государственной политики в Арктике и стратегии развития 
Арктической зоны. 

Перечень поручений по итогам рабочей поездки президента РФ в Мурманск 27 марта 
2025 года опубликован на сайте Кремля. 

"Правительству Российской Федерации: представить предложения по актуализации 
положений указов президента Российской Федерации от 5 марта 2020 года № 164 "Об 
Основах государственной политики Российской Федерации в Арктике на период до 2035 года" 
и от 26 октября 2020 года № 645 "О Стратегии развития Арктической зоны Российской 
Федерации и обеспечения национальной безопасности на период до 2035 года", в том числе с 
учетом необходимости продления срока реализации названных Основ и Стратегии до 2050 
года", - говорится в сообщении. 

При подготовке проекта бюджета на 2026 год и плановый период 2027-28 годов Путин 
поручил правительству предусмотреть в реализуемых национальных проектах разделы, 
включающие мероприятия по развитию российской Арктической зоны. 

Помимо этого Путин поручил правительству выделять не менее 10 миллиардов рублей 
ежегодно на инфраструктуру в населенных пунктах Арктики, в которых дислоцированы 
воинские формирования. 

"...Обеспечить продление до 2030 года срока реализации плана мероприятий по 
развитию коммунальной, энергетической и социальной инфраструктуры закрытых 
административно-территориальных образований и населенных пунктов Арктической зоны 
Российской Федерации, в которых дислоцированы воинские формирования, предусмотрев 
финансирование таких мероприятий в объеме не менее 10 миллиардов рублей ежегодно", - 
говорится в сообщении. 

Кроме того, президент поручил правительству до 1 июля утвердить комплексные планы 
долгосрочного развития опорных населенных пунктов Арктической зоны. 

Также Путин поручил разработать и утвердить финансово-экономическую и 
организационную модель формирования Трансарктического транспортного коридора. 

"Правительству Российской Федерации разработать совместно с Госкорпорацией 
"Росатом" и при участии комиссии Государственного Совета Российской Федерации по 
направлению "Северный морской путь и Арктика", акционерного общества "Объединенная 
судостроительная корпорация", общества с ограниченной ответственностью 
"Судостроительный комплекс "Звезда", заинтересованных грузоотправителей и утвердить 
финансово-экономическую и организационную модель формирования Трансарктического 
транспортного коридора (Санкт-Петербург - Мурманск - Архангельск - Владивосток)", - 
говорится в перечне поручений. 
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Сроком исполнения поручения назначено 1 августа 2025 года, ответственными лицами 
назначены премьер-министр России Михаил Мишустин и гендиректор госкорпорации 
"Росатом" Алексей Лихачев. 

В области энергетики российский лидер поручил правительству совместно с "Газпромом" 
обеспечить до 2030 года ввод в эксплуатацию магистрального газопровода "Волхов - 
Мурманск". 

"Правительству Российской Федерации совместно с публичным акционерным обществом 
"Газпром", правительством Мурманской области и правительством Республики Карелия с 
учетом ранее данного поручения обеспечить до 2030 года завершение строительства (за счет 
внебюджетных источников) и ввод в эксплуатацию магистрального газопровода "Волхов - 
Мурманск". Доклад - до 1 июля 2025 года, далее - один раз в год", - говорится в сообщении. 

Кроме того, президент поручил не позднее 2026 года принять решение о начале 
строительства двух новых, серийных, универсальных атомных ледоколов. Ответственными 
назначены премьер России Михаил Мишустин и гендиректор госкорпорации "Росатом" 
Алексей Лихачев. 

Путин также поручил утвердить до 1 октября 2025 года график расселения аварийного 
жилья в регионах Арктической зоны до 2035 года. 

Помимо этого, он поручил с с 1 января 2026 года распространить программу "Доступное 
арендное жилье в ДФО" на опорные населенные пункты Арктики. 

"Обеспечить начиная с 1 января 2026 года распространение программы "Доступное 
арендное жилье в Дальневосточном федеральном округе" на опорные населенные пункты 
Арктической зоны Российской Федерации", - говорится в сообщении. 

До 1 июня по поручению Путина необходимо предоставить предложения по развитию 
туристических кластеров на арктических территориях России. Ответственными назначены 
премьер-министр России Михаил Мишустин и высшие должностные лица субъектов РФ, 
территории или части территорий которых входят в состав Арктической зоны РФ. 

В сфере туризма Путин также поручил рассмотреть включение в проект "Пять морей и 
озеро Байкал" мероприятий по обустройству туристической инфраструктуры Белого моря. 

"Рассмотреть, в том числе с учетом ранее данных поручений, вопросы о поддержке 
проектов по развитию туристической инфраструктуры, реализуемых в Арктической зоне 
Российской Федерации, и о включении в федеральный проект "Пять морей и озеро Байкал" (с 
уточнением его основных параметров) проектов по обустройству туристической 
инфраструктуры Белого моря", - говорится в сообщении. 

Путин также поручил до 2029 года завершить строительство моста через Обь в составе 
Северного широтного хода и провести реконструкцию аэропорта Воркуты с завершением 
работ в 2030 году. 

"Для агломерации Воркуты: реконструкция аэродрома аэропорта Воркуты в 2027–2030 
годах", - говорится в документе. 

Кроме того, президент поручил возвести в 2027-2029 годах в бухте Ефремова 
полуострова Таймыр новый аэропорт. 

Путин также поручил представить предложения по созданию группировки космических 
аппаратов для мониторинга в акватории Северного морского пути. 

Перечень поручений по итогам рабочей поездки президента РФ в Мурманск 27 марта 
2025 года опубликован на сайте Кремля. 

ПРАЙМ 
 

В 57 регионах стартовало праймериз ЕР 
"Стартовало электронное предварительное голосование "Единой России"… "Единая 

Россия" проводит предварительное голосование в 57 регионах", - говорится в сообщении. 
В партии отметили, что отдать свой голос за кандидата, который представит партию в 

ЕДГ-2025, могут верифицированные на PG.ER.RU избиратели. 
"В системе уже зарегистрированы 2,8 миллиона избирателей. Это 9,9% от общего 

количества избирателей в выборных регионах. В абсолютном выражении по количеству 
избирателей, зарегистрированных для участия в предварительном отборе кандидатов, 
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лидирует Новосибирская область. А в соотношении к общему числу избирателей в 
регионе лидирует Ямал – там для голосования в нашей процедуре зарегистрировались более 
17% избирателей", - приводит пресс-служба слова секретаря генсовета ЕР Владимира 
Якушева. 

В партии обратили внимание на то, что регистрация избирателей продлится до 23 мая. 
Партия "Единая Россия" объявила старт регистрации участников на предварительное 

голосование 5 марта, оно продлилось до 24 апреля. Само голосование пройдет с 19 по 25 
мая. 

РИА Новости 
 
В 2025 году тарифы ЖКХ будут проиндексированы в среднем на 11,9% 

В текущем году тарифы ЖКХ будут проиндексированы в среднем на 11,9%. Об этом 
ТАСС рассказал зампред комитета Госдумы по строительству и ЖКХ Владимир Кошелев в 
рамках форума "Россия - Исламский мир" в Казани. 

"В среднем по стране изменение тарифов в сторону увеличения - это 11,9%", - заявил он. 
Кошелев также подчеркнул, что это значение является усредненным, так как в одних 

регионах оно будет ниже, в других - выше. Все будет зависеть от того, какие решения примут 
региональные комитеты по тарифам. 

По словам парламентария, увеличение тарифов объясняется уровнем инфляции и 
необходимостью модернизации коммунальной инфраструктуры. 

Российская газета 
 

Родителей и школьников предупредили о новой схеме мошенничества с ЕГЭ 
Мошенники стали звонить выпускникам школ и их родителям, представляться 

сотрудниками Минпросвещения или экзаменаторами и требовать код из СМС для срочной 
регистрации на специальном «портале сдачи ЕГЭ», предупредил в комментарии РИА 
Новости член комитета Госдумы по информполитике Антон Немкин. 

По его словам, злоумышленники нацелены на то, чтобы обмануть людей в стрессовой 
ситуации. Код из СМС для подтверждения личности — это одноразовый пароль, 
отправляемый настоящими сервисами, чтобы подтвердить операцию или вход в аккаунты. 
Если мошенники его получат, они смогут попасть в личные кабинеты, электронные дневники, 
аккаунты на «Госуслугах» или даже в банковские приложения, если те связаны с номером 
телефона. 

«Настоящие сотрудники государственных учреждений никогда не запрашивают коды из 
смс по телефону, особенно в принудительном или угрожающем тоне. Все регистрационные 
действия, связанные с ЕГЭ, проводятся централизованно через школы и с участием 
родителей или законных представителей», — сказал депутат. 

При таком развитии событий он посоветовал прекратить звонок и связаться со школой 
или департаментом образования. Кроме того, со школьниками нужно провести 
профилактическую беседу, а на аккаунты выпускников установить двухфакторную 
аутентификацию, ограничить доступ к банковским приложениям и контролировать 
подозрительные СМС. 

В конце апреля юрист, руководитель Центра правопорядка в Москве и Московской 
области Александр Хаминский сообщил, что на фоне приближения экзаменационного 
периода злоумышленники начали активно атаковать детей, рассылая им сообщения с якобы 
вариантами получения ответов ЕГЭ и ОГЭ и различной «помощью». Они присылают им 
ссылки на фейковые ресурсы, выманивают личные данные и требуют деньги за готовые 
решения. 

«Газета» 
 
В МВД сообщили о схеме мошенничества с использованием сайтов судов 

Мошенники начали использовать личные данные на сайтах судов для выманивания кода 
авторизации, в том числе для входа в личный кабинет на портале «Госуслуг», сообщает 
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ТАСС со ссылкой на пресс-службу управления по организации борьбы с противоправным 
использованием информационно-коммуникационных технологий МВД. 

Узнав личную информацию с сайтов судов, злоумышленники звонят жертвам под 
предлогами, связанными с судебными заседаниями, и просят назвать код из СМС. 

В МВД призвали граждан быть бдительными и посоветовали не верить на слово 
незнакомым людям, а проверять информацию только на официальных ресурсах. 

В начале мая МВД предупредило о новых схемах мошенников с использованием 
поддельных запросов для получения кода авторизации на портале «Госуслуги». 

Так, аферисты могут представляться сотрудниками маркетплейсов и службы доставки, 
утверждая, что для подтверждения личности необходимо сообщить код авторизации для 
передачи посылки курьером. Также злоумышленники могут действовать под видом 
коммунальных служб, медицинских организаций и «Почты России». 

РБК 
 

6. СВО 
 
Путин: результатом СВО должен стать долгосрочный мир 

Россия считает нужным для себя результатом спецоперации на Украине долгосрочный 
мир, обеспечение своей безопасности и защиту интересов русскоязычных украинцев. Это 
отметил в беседе с журналистом ВГТРК Павлом Зарубиным президент РФ Владимир Путин. 
 Президент заверил, что у России достаточно сил, чтобы завершить СВО с нужным для 
себя итогом. «Этот результат — это устранение причин, которые вызвали этот кризис, 
создание условий для долгосрочного устойчивого мира и обеспечение безопасности 
российского государства», — указал он. 

Глава государства перечислил и «обеспечение интересов наших людей на тех 
территориях». «Там, где проживают люди, считающие русский язык родным языком и 
считающие Россию своей родиной», — пояснил Путин. 

ТАСС 
 
Куда движутся переговоры по урегулированию украинского конфликта 

Звонок Дональда Трампа Владимиру Путину может стать ключевым пунктом процесса 
Вечером по московскому времени 19 мая может состояться телефонный разговор 
президентов США и России Дональда Трампа и Владимира Путина. Об этом в своей соцсети 
Truth Social объявил сам американский лидер. В качестве возможных тем он перечислил пути 
урегулирования украинского конфликта и торговлю. Потом Трамп намерен созвониться с 
президентом Украины Владимиром Зеленским. Далее они вместе будут говорить с «разными 
членами НАТО». По словам Трампа, он надеется, что в результате будет согласовано и 
установлено перемирие, которое в итоге должно привести к завершению конфликта. 
 Информацию о подготовке звонка между Трампом и Путиным журналистам подтвердил 
и пресс-секретарь российского лидера Дмитрий Песков. «Разговор готовится», – подчеркнул 
он (цитата по «Интерфаксу»). Если звонок состоится, то это будет третий по счету 
официальный разговор двух лидеров. Первый состоялся 12 февраля, второй – 18 марта. 
Спецпосланник Трампа Стивен Уиткофф считает, что разговор лидеров будет успешным и 
приведет к «расчистке затора» в процессе урегулирования. Об этом он заявил в передаче на 
телеканале ABC News 18 мая. Источник в окружении украинского президента подтвердил 
газете The Washington Post, что в Киеве также ожидают беседу с Трампом. 

При этом канцлер ФРГ Фридрих Мерц 18 мая в Риме заявил журналистам о намерении 
вместе с «четырьмя главами государств и правительств» (имеются в виду Зеленский, 
президент Франции Эмманюэль Макрон, премьер-министры Великобритании Кир Стармер и 
Польши Дональд Туск) переговорить с Трампом непосредственно перед его звонком Путину. 
До переговоров в Стамбуле европейцы продолжали настаивать на немедленном 
прекращении огня на 30 дней перед их началом. 
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Заявление Трампа о звонке появилось после проведения 16 мая в Стамбуле первых 
за три года прямых переговоров украинской и российской делегаций при прямом 
посредничестве Турции. Они шли менее двух часов. 
 По их итогам глава российской делегации помощник президента Владимир Мединский 
перечислил несколько достигнутых договоренностей, включая обмен военнопленными «1000 
на 1000», принятие к сведению запроса Украины на прямые переговоры между главами 
государств, а также представление друг другу своего видения «возможного будущего 
прекращения огня». Чиновник заявил об удовлетворенности результатом переговоров и 
готовности продолжать контакты. 

В интервью телеканалу Fox News (17 мая мск) Трамп подчеркнул собственную 
убежденность в невозможности какого-либо позитивного результата в переговорах без его 
участия. «У меня очень хорошие отношения с Путиным <…> У меня был очень жесткий 
разговор с Зеленским <...> у него нет карт <...> никто не использует рычаг давления лучше, 
чем я <...> я использую это (введение новых санкций в отношении России. – «Ведомости»), 
если нужно», – сказал Трамп после нескольких попыток журналиста узнать у него, будет ли он 
оказывать давление на Москву или нет. 
 С похожими вопросами, но уже 18 мая, пришлось столкнуться госсекретарю Марко 
Рубио. В интервью телеканалу CBS News он подчеркнул, что сенаторы готовы проголосовать 
за законопроект (см. врез) сенатора-республиканца Линдси Грэма, предусматривающий 
введение вторичных санкций за покупку российской нефти. При этом госсекретарь отметил, 
что администрация попросила конгресс дать ей немного времени, чтобы оценить прогресс на 
украинском направлении. По словам Рубио, который до назначения возглавлял комитет 
сената по иностранным делам, санкционная инициатива обладает поддержкой 77 из 100 
сенаторов. Он не исключил, что авторы документа смогут увеличить это количество до 80.  

«На протяжении почти двух месяцев мы последовательно предупреждали россиян, что 
это случится (одобрение конгрессом новых санкций. – «Ведомости»), если не будет 
прогресса», – сказал Рубио.  
 Если информация Рубио об уровне поддержки законопроекта среди конгрессменов 
верна, то этих голосов будет достаточно не только для его принятия, но и обхода 
президентского вето, если Трамп попытается его использовать. Республиканская партия 
сохраняет большинство в обеих палатах конгресса. Голосование по законопроекту пока не 
проводилось и не назначено.  

Пока главной характеристикой текущего этапа российско-украинского диалога является 
оценка позиций сторон, чтобы впоследствии прийти к общему знаменателю, отмечает 
политолог Александр Немцев. Он полагает, что европейцы поддержат позицию украинцев, но 
определяющей станет позиция американцев и их готовность принять российское видение 
решения конфликта. «У Вашингтона для этого есть инструменты давления, учитывая 
сохраняющуюся зависимость Украины от военной и экономической помощи, а также наличие 
соглашения по редкоземельным металлам», – добавил он. По его словам, сегодня 
российская сторона не согласится останавливать боевые действия без решения вопроса о 
первопричинах конфликта и вывода украинских войск из четырех новых регионов. 

Отсутствие заявлений о провале переговоров с двух сторон – позитивный итог 
российско-украинского диалога, хотя изначально украинская сторона приехала в Стамбул с 
целью его срыва, говорит замдиректора Центра комплексных европейских и международных 
исследований НИУ ВШЭ Дмитрий Суслов. В пользу этого сыграла и позиция Трампа, считает 
он: «Представленные в ближайшее время позиции сторон будут радикально отличаться друг 
от друга, после чего продолжится длительный переговорный трек. Параллельно начнутся 
обсуждения окончательного мирного урегулирования на основе проекта стамбульского 
соглашения для устранения первопричин конфликта и с учетом изменившихся 
территориальных реалий».  
 Однако Суслов исключил вероятность в ближайшее время решительных 
дипломатических прорывов. Для этого, полагает эксперт, должна состояться личная встреча 
Трампа с Путиным. «Это означает, что главными субъектами международного кризиса 
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являются в первую очередь Россия и США. Возможный российско-американский саммит 
приведет также к окончательной маргинализации Евросоюза», – заметил эксперт.  

Заявление Рубио о возможном введении новых санкций против России – элемент 
информационного давления, продолжает Суслов. Сам Трамп, подчеркивает политолог, не 
заинтересован в новых санкциях.  
 Во-первых, это будет означать выход Москвы из переговорного процесса и 
невозможность урегулирования украинского кризиса дипломатическими способами, что 
нанесет серьезный имиджевый удар по американскому президенту. Во-вторых, новые 
санкции приведут к разрушению процесса нормализации российско-американских отношений, 
отметил политолог: «Напротив, администрация Белого дома видит Москву в качестве 
потенциально важного партнера, например в части заключения новой сделки по иранской 
ядерной программе». 

Ведомости 
 
Степашин ожидает, что активная фаза конфликта на Украине закончится в 2025 году 

Бывший премьер-министр России Сергей Степашин рассчитывает, что активная фаза 
конфликта на Украине завершатся в 2025 году.  «Я очень рассчитываю на то, что в 2025 
году активная фаза закончится. К этому все и идет», — заявил он в интервью aif.ru. 

Экс-премьер считает, что личная встреча президента США Дональда Трампа и 
российского лидера Владимира Путина могла бы урегулировать вопрос продолжения боевых 
действий. 
 Степашин отметил, что без поддержки Соединенных Штатов Украина ничего не сможет 
сделать. Он отметил, что в случае прекращения военной помощи Киеву и приостановки 
разведданных конфликт закончился бы через несколько месяцев. «Ведь для чего эта 
промокашка прибежала на похороны в Ватикан? Он что, верующий человек? Нет. Дед 
[Владимира] Зеленского, участник Великой Отечественной войны, его бы сейчас палкой забил 
за все то, что он творит. Настоящий антихрист», — рассказал Степашин. 

ТАСС 
 
Мантуров заявил о росте производства компонентов для боеприпасов 

Первый вице-премьер РФ Денис Мантуров заявил о росте производства основных 
компонентов для боеприпасов в России, говорится в сообщении на сайте правительства. 

По данным сайта, Мантуров посетил одно из ведущих предприятий по производству 
спецхимии. 

«Первый вице-премьер отметил значительный рост производства этой продукции в 
России. Он также добавил, что дальнейшему увеличению российских мощностей для выпуска 
основных компонентов для боеприпасов и других современных средств поражения будут 
способствовать создание новых и оптимизация существующих производственных площадок», 
— сообщили в правительстве. 

РИА Новости 
 
7. Разное 

 
Цена одной ошибки: на переговорах Европа потеряла проект "Украина" навсегда 

Перед самым окончанием встречи между российской и украинской делегациями в 
Стамбуле в переговорный зал вошел большой красивый слон, раскрашенный в цвета 
российского флага. Слон не торопясь обошел помещение, попил водички из стаканов 
украинцев, пожал хоботом руку Мединскому и неслышно вышел. 

Кроме нашей делегации, его не заметил никто: ни делегация Украины, ни западные 
официальные лица, ни СМИ, ни эксперты. 

Абсолютно все бросились обсуждать результаты переговоров: кто кого "нагнул" и 
унизил, кто с кем и когда теперь должен встречаться, кто кому должен делать уступки, что 
происходит с 30-дневным прекращением огня, сколько областей бывшей Украины в итоге 
должно официально перейти в юрисдикцию России, что там с европейскими миротворцами, 
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как поживают санкции, на какую глубину хоронить планы по вступлению Украины в 
НАТО, как поступить с Зеленским, на сколько дней осталось чипов из стиральных машин у 
российской армии и так далее по длиннющему списку. 

Но никто на той стороне, кроме самых внимательных наблюдателей, не понял, что на 
самом деле произошло, и не заметил главного. А произошло следующее: бандеровская 
Украина с началом переговоров закончилась. Она была, но сплыла. 

Великие махинаторы и схематозники из коллективного антироссийско-
антитрамповского стана прошляпили один простой факт: сам факт состоявшихся 
переговоров, которые виртуозно инициировал Путин, на мелкие клочки и микроскопические 
кусочки разбил казавшийся незыблемым фундамент западной антироссийской политики (и 
экономики), где в центре находится Украина, а Россия является абсолютным злом, которое 
должно быть коллективно повержено, потому что переговоров с абсолютным злом не ведут, 
— и это не обсуждается, во веки веков, аминь. 

До переговоров коллективный Запад с удовлетворением наблюдал высеченные 
золотом на всех камнях надписи вроде: "Украина должна победить, иначе это будет 
поражением Запада", "С Россией не может быть переговоров до ее капитуляции", "России 
должно быть нанесено военное поражение", "Россия является абсолютным злом, с которым 
Запад должен бороться до конца", а главные садовники волшебного сада пытались 
переплюнуть Вангу. Например, на тот момент глава МИД Великобритании Джеймс Клеверли в 
2023 году заявил, что "Путин не может победить и не победит", а госсекретарь Энтони 
Блинкен сразу зашел с пикового туза: "Никаких переговоров об окончании войны на Украине 
не может быть до полного ухода российских войск с территории Украины". 

Лучше всех необратимый разворот после Стамбула описал американский писатель и 
публицист Джон Дербишайр: "Отказ от переговоров с русскими был центральной опорой 
проекта "Украина". Это ключевой элемент поддержания проекта — и эта опора теперь 
рухнула. Даже если переговоры не дадут немедленных результатов, сам факт этой встречи 
меняет все. (Для Трампа. — Прим. ред.) любое соглашение, которое предотвратит появление 
российских танков в Киеве, будет его победой. Все это сигнализирует о начале 
заключительного этапа проекта "Украина". 

Впрочем, Россия не торопится и все еще надеется, что хотя бы инстинкт 
самосохранения на Украине восторжествует — начиная с украинской делегации. 

Еще за пару недель до Стамбула на американском ресурсе Responsible Statecraft 
вышла вполне разумная статья, где было указано, что "будущие переговоры будут 
определяться реальностью на поле боя. Сторона с большим преимуществом будет диктовать 
условия. Время на стороне России, и, если только они не договорятся о мире прямо сейчас, 
они находятся на пути к победе, которая вызовет разрушительные последствия для Европы". 

По всей видимости, испытывая те же смутные опасения, эксперты Фонда Карнеги* 
заметили, что "выбор членов российской делегации указывает на отсутствие какого-либо 
чувства срочности. Нет никакой спешки или страха неудачи. <…> Пока русские дипломаты 
прессингуют своих украинских коллег за столом, русская армия на фронте продолжает 
наступать". 

Иными словами, Россия смогла не только сломать неподвижную позицию Запада и 
внести раскол в стройные ряды противников, но и навязать темп и формат переговоров, 
устраивающий нас: в рабочем режиме, постепенный, с кучей этапов, с проработкой всех 
важных нюансов. Мы против цирка и воплей на камеру: Стамбул доказал, что спокойное и 
предметное обсуждение может работать и приносить реальный результат. 

Очень интересно, что украинская делегация (скорее всего, после звонка другу в 
Вашингтон) продемонстрировала вменяемость, а сам Зеленский и его евродружки на весь 
мир показали свою недоговороспособность и упорное стремление разжигать войну. 

Вчера известный западный ресурс The American Conservative пришел к тому же выводу: 
"Приоритетом Вашингтона сейчас должно быть поощрение продолжения переговоров между 
воюющими сторонами, даже несмотря на продолжающиеся боевые действия. <…> 
Позитивные оценки со стороны российской и украинской делегаций резко контрастировали с 
негативной реакцией самого Зеленского и ключевых европейских лидеров. <…> С момента 
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избрания Трампа европейские лидеры пытались убедить его в том, что Путин 
никогда не будет стремиться к стабильному урегулированию на Украине. В то время как 
Трамп и его команда искали пути разрешения жестокой войны, Европа вмешивалась и даже 
подрывала усилия США". 

Судя по всему, из Вашингтона слона тоже увидели. Вчера по инициативе американской 
стороны состоялся телефонный разговор главы МИД России Сергея Лаврова с госсекретарем 
США Марко Рубио, в котором последний приветствовал договоренности об обмене 
военнопленными и о подготовке каждой из сторон своего видения тех условий, которые 
необходимы для выхода на перемирие, а также подчеркнул готовность Вашингтона и далее 
содействовать поискам возможностей урегулирования, а Лавров отметил позитивную роль 
США, способствовавших тому, что Киев в конечном итоге принял предложение президента 
России о возобновлении стамбульских переговоров. 

Вчера же появилась информация, что телефонный разговор между Владимиром 
Путиным и Дональдом Трампом состоится уже завтра. 

Проект "Украина" заканчивается, и нужно решать, что на его месте будет дальше. Как 
минимум — зоопарк со слоном. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.05.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 80,77 ▲ 0, 46 

EUR 90,71 ▲ 0, 61 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 


